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Geometra, riprendono
le lezioni  dopo l'incendio
Da lunedì prossimo gli studenti del Geometra di Pe-
trosino riprenderanno le lezioni. E' quanto ci ha co-
municato il responsabile della sede Manlio Gerardi.
Come si ricorderà nella notte dello scorso fine setti-
mana, un incendio aveva causato tantissimi danni.
Quando il personale aveva aperto le porte dell’edifi-
cio si era trovato davanti una scena incredibile: i muri
e i tetti dell’ampio corridoio erano completamente
anneriti e l’area appariva irrespirabile. Dopo una
prima indagine si era scoperto che il rogo aveva in-
teressato dapprima l’archivio e poi si è propagato una
buona parte dell'edificio. [ ... ] ...continua in seconda

IL VICESINDACO SOTTOLINEA CHE LA GIUNTA SI È MOSSA SENZA CLAMORE. SUI RIFIUTI: “POLITICA SICILIANA INERTE”

“Sui servizi sociali abbiamo anticipato il
lavoro della Commissione d’inchiesta”

Rifiuti e Servizi sociali sono due tra le
tematiche che hanno tenuto banco
nelle ultime settimane a Marsala. In

occasione della seduta “a porte chiuse” in
cui si è discussa la relazione prodotta dalla
Commissione d’Inchiesta sui Servizi Sociali,
il vicesindaco Agostino Licari è intervenuto
in rappresentanza dell’amministrazione co-
munale. E’ trapelato poco della posizione
della giunta in quella seduta. Senza entrare
nel merito di aspetti che verranno approfonditi dalla
magistratura, qual è stato l’indirizzo che avete se-
guito in questa vicenda? Dispiace che qualcuno abbia
voluto far passare l’idea che l’Amministrazione comu-
nale abbia voluto oscurare l’attività d’indagine della
Commissione. In realtà è esattamente il contrario. Il sin-
daco, da prima che nascesse la Commissione, ha denun-
ciato in Procura atti e comportamenti di cui era a
conoscenza. Lo ha fatto in silenzio, senza clamore.
Siamo dell’idea che la politica debba arrivare prima della
magistratura, creando anticorpi e un’organizzazione in-
terna affinchè si prevengano eventuali reati. La corru-
zione in Italia è un problema gravissimo, anche più della
mafia. Abbiamo quasi la stessa spesa pubblica dei Paesi
Scandinavi, ma servizi qualitativamente inferiori proprio

a causa della corruzione. In quest’ottica ab-
biamo avviato una serie di rotazioni del per-
sonale, dalle figure più alte ai funzionari, a
partire dagli uffici tecnici. Per quanto ri-
guarda i servizi sociali, tra il 2015 e il 2019
la rotazione è stata del 100%. Abbiamo inol-
tre inserito altri meccanismi di prevenzione,
con un Piano Anticorruzione molto detta-
gliato, grazie al contributo del segretario ge-
nerale Triolo. Uno dei problemi principali

che abbiamo riscontrato è stato nell’ambito degli assi-
stenti sociali. Se non ci sono assistenti sociali di ruolo e
il servizio viene affidato a privati, è possibile che si
creino conflitti di interesse. Per questo, abbiamo bandito
un concorso, che ci ha permesso di assumere assistenti
sociali di ruolo che rispondono solo al Comune. Anche
per il Rei e altri servizi, il reclutamento è avvenuto per
concorso pubblico, per evitare condizionamenti. La
Commissione ha fatto bene, forse poteva fare meglio.
Ma mi ha dato fastidio che qualcuno abbia cercato di of-
fuscare l’azione che abbiamo messo in campo in questi
5 anni, creando condizioni di correttezza e trasparenza
che possono anche aver causato qualche ritardo nel-
l’azione amministrativa.

...continua in seconda
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CONTINUA DALLA PRIMA
[ Geometra, riprendono le lezioni dopo l'in-
cendio  ] - Ad andare a fuoco è stato tutto il ma-
teriale cartaceo e plastico che si trovava
nell’Archivio dell’Istituto per Geometri “R.
D’Altavilla- V. Accardi”. “Da allora abbiamo
cercato soluzioni alternative – ci dice ancora
l'insegnante – e dopo i necessari controlli ab-
biamo convenuto con l'ex provincia che la so-
luzione migliore era quella di riprendere le

lezioni impegnando gli alunni al piano supe-
riore. Alcune classi, quelli che presentano stu-
denti in carrozzella, andranno nelle aule del
piano terreno che non sono state interessate dal-
l'incendio. Noi abbiamo nove classi e tutte
hanno i locali per  riprendere il corso regolare
delle lezioni, sarà riattivato naturalmente anche
il serale”. Intanto sono iniziati  i lavori di ripri-
stino dell'ala interessata all'incendio. Gli ope-

ratori inviati dal Libero Consorzio, stanno pro-
cedendo al rifacimento dell'impianto elettrico
che è stato danneggiato dalle fiamme. Sarà poi
la volta dei locali dell'ex archivio che verranno
completamente rimessi a nuovo. “Comunque
durante l'orario delle lezioni – ha concluso
Manlio Gerardi -,  i lavori verranno effettuati
in soluzioni di separazione con le aule dove si
svolgeranno le stesse”. 

Petrosino: a fuoco il Centro Diurno
IL SINDACO GIACALONE: “STESSA DINAMICA AL MUNICIPIO. AL GEOMETRA FORSE ACCIDENTALE”

Un altro incendio e ancora una volta a Petrosino. Questa volta a prendere fuoco è stato il Centro Diurno, locali af-
fidati al Centro per l'Impiego, con uffici comunali, che serve anche come sede per le associazioni disabili, Gruppo
Musa, ADA e Petros-Sinis. Strano incendio peraltro, perchè le fiamme hanno interessato l'armadio con i libri,

una sedia a rotelle, un magazzino affidato all'associazione anziani e disabili. Subito sul posto a domare il fuoco, i Vigili
del Fuoco del Distaccamento di Mazara del Vallo e i Vigili urbani di Petrosino per cercare di capire se l'incendio è doloso
o meno. Sulla vicenda - e anche sugli altri incendi avvenuti le settimane scorse nel territorio petrosileno - è intervenuto
il sindaco Gaspare Giacalone: “Sono evidenti i segni di effrazione e sono state divelte le porte interne delle varie stanze
che ospitano uffici e sedi di associazioni di volontariato. La dinamica sembra molto simile a quanto accaduto qualche
mese fa al Municipio, quando ignoti si sono introdotti. Questo episodio segue di qualche giorno l’incendio avvenuto
nell’Istituto Tecnico per Geometri e che potrebbe essere di natura accidentale. Ma non escludiamo nulla. L’ufficio tecnico
ha già provveduto a iniziare i lavori di sistemazione dei locali del Centro Diurno”. 

Il Consiglio approva sette atti, tra delibere e mozioni 
INTITOLAZIONI DI VIE E RICHIESTA DI CROCIFISSO IN AULA, DIVERSI I PUNTI TRATTATI DALL’ASSEMBLEA CIVICA

Sette tra delibere e  mozioni sono state approvate
dal Consiglio comunale di Marsala, nella riu-
nione di ieri sera. Dopo che Enzo Sturiano ha

detto all'Aula che era stato depositato il Bilancio con-
suntivo 2018, si è passati alla delibera relativa agli
“Schemi di Regolamento per il Compostaggio dome-
stico, di Prossimità e di Comunità”. Erano stati indi-
viduati siti alternativi all'istallazione nelle piazze di
Strasatti e San Leonardo con quelle nelle contrade di
Ciappola e Colombaia Lasagna, i siti di Paolini Cia-
volo e Ventrischi  Si era dato tempo fino alle ore 12 di
giovedì per la presentazione di emendamenti che non
ci sono stati e il Consiglio ha quindi votato favorevol-
mente l'atto, con una sola astensione. In Aula il vice
sindaco Agostino Licari, ha detto che il voto in tempi
utili del Consiglio permetterà di concorrere al relativo
finanziamento europeo per il Compostaggio. Dopo su
iniziativa del vice presidente Arturo Galfano, è stato

prelevato il punto “Intitolazione di una via o piazza a
Monsignor Antonio Lombardo, già Arciprete di Mar-
sala e Vescovo di Mazara”. Flavio Coppola intende
proporre anche l'intitolazione uno spazio anche al-
l’onorevole Enzo Costa; Letizia Arcara ha riferito che
presenterà due proposte: la prima per dedicare una sala
del Museo archeologico allo scomparso Sebastiano
Tusa, l’altra per collocare un Crocifisso nell’Aula con-
siliare, ma Daniele Nuccio ha evidenziato che “l’Aula
è dello Stato e questo ha natura laica”. La proposta di
Galfano è stata approvata all’unanimità. Il presidente
ha poi posto in trattazione altri punti  punti 18 (“Per-
messo per la posa in opera di Shelter, box prefabbri-
cato in struttura metallica per impianti di
telecomunicazione, in via A Saffi”) e 19 (“Permesso
per la posa in opera di una cabina per la trasformazione
MT/BT di energia elettrica denominata “Casa Fal-
cone” a Madonna Alto Oliva”). Entrambe le delibere,

dopo la relazione di Luigia Ingrassia, sono state ap-
provate all'unanimità. Altra delibera ha riguardato la
mozione “Proposta di modifica Regolamento per la
Disciplina dell’Imposta di Soggiorno” illustrata da
Luana Alagna, ed approvata all’unanimità. Le altre
due delibere sono state trattate ed approvate dal Con-
siglio comunale: “Convenzione di Segreteria tra i Co-
muni di Marsala e Partanna – Approvazione schema
di convenzione”  e “Modifica Delibera di C.C. n.103
del 10/04/2019. Variazione compensi Organo di Revi-
sione Contabile dell’Ente secondo i parametri di cui
al Decreto Ministero dell’Interno, di concerto con il
Ministero dell’Economia e delle Finanze del 21 di-
cembre 2018 . G.U. n.3 del 04/01/2019”. Su quest’ul-
timo punto, è stato chiarito che si tratta di un
adeguamento al minimo dei compensi previsti dalla
vigente normativa in materia. 

Strasatti: riapre il distaccamento dei Vigili
“Con la presente voglio ringraziare pubblicamente il sindaco, l'Am-
ministrazione comunale e il comandante della Polizia Municipale
Michela Cupini, per aver riaperto il distaccamento di Polizia Muni-
cipale di Strasatti”. E' quanto affermano in una nota stampa i consi-
glieri del partito democratico Federica Meo e Calogero Ferreri.
“Strasatti essendo il quartiere più popoloso della Città con un mer-
catino rionale e con la parte commerciale che è strutturata per lo più lungo la SS. 115. L'assenza del
corpo di polizia municipale, in questi anni, ha creato parecchi disagi”. Il raggio di competenza del
distaccamento comprende anche il quartiere limitrofo di Terrenove/Bambina e le contrade di Santo
Padre delle Perriere, Pastorella, Ciavolo, Ciavolotto e Digerbato; 5 agenti faranno base a Strasatti.

Palasport, ok all'agibilità
L'assessore Andrea Baiata comunica il parere favorevole sul-
l'agibilità del Palasport di Marsala per la disputa delle gare
di Campionato, espresso dalla Commissione Pubblici Spet-
tacoli presieduta dal dirigente Giuseppe Fazio. L'Organismo
comunale, infatti, era chiamato a verificare che fossero state
soddisfatte le prescrizioni e le condizioni d'esercizio a suo
tempo dettate dalla stessa Commissione. Ebbene, il sopral-
luogo effettuato giovedì ha constatato gli adempimenti di
legge, confermando così la piena agibilità dell'impianto. 



Estro, signorilità e concretezza hanno fatto di Enzo
Costa uno degli uomini politici siciliani più apprezzati 

Il ricordo dei figli David e Sabrina e della moglie

A DUE ANNI DALLA SCOMPARSA DI ENZO COSTA, LA FAMIGLIA, GLI AMICI E ALCUNI COMPAGNI DI VIAGGIO LO RICORDANO 

Come corre veloce il
tempo… sono già
passati due anni da

quel 5 ottobre 2017 quando
l’on. Enzo Costa, perito tec-
nico industriale, ci ha la-
sciati con grande e
incommensurabile dolore
della moglie Adriana, dei
figli David e Sabrina ma
anche di tante persone che lo
avevano stimato e apprez-
zato per quanto aveva sa-
puto fare. Trapanese di
nascita e marsalese d’ado-
zione, Enzo Costa entrò in
politica giovanissimo, fedele
e consapevole assertore
dell’idea socialdemocratica.
A soli 29 anni, il 6 marzo del
1960, venne eletto per la
prima volta in Consiglio co-
munale dove fu riconfer-
mato per altre cinque volte
(’64, ’70, ’80, ’85 e ’90). In
quel periodo (per oltre 30
anni), per ben quattro volte
rivestì la carica di Assessore
nelle giunte guidate da Ro-
berto Genna (’62), Vittorio
Pellegrino (per 2 volte nel

’62 e nel ’63) e ancora nel
1980, in un esecutivo capeg-
giato da Egidio Alagna.
Dopo questa lunga perma-
nenza a Sala delle Lapidi e
al Palazzo Municipale, il
grande salto. Nel 1981, da
ottimo conoscitore della vita
politica, capisce che è il mo-

mento giusto. Si pone al giu-
dizio della gente candidan-
dosi nelle fila del Psdi
(Partito Socialista Democra-
tico Italiano) in una coali-
zione che vede il PSDI
annesso assieme al PLI (Par-
tito Liberale Italiano). Viene
eletto con 4578 voti. A Pa-

lazzo dei Normanni (IX Le-
gislatura) si distingue subito
per operatività e intrapren-
denza e, al primo mandato,
viene già eletto Assessore
Regionale agli Enti Locali,
carica che riveste dal 27 no-
vembre 1984 fino al 1 feb-
braio 1985. Subito dopo

cambia governo ma l’on.
Costa rimane in Giunta Re-
ginale. Cambia però Asses-
sorato e va a guidare quello
dei Beni Culturali, Ambien-
tali e Pubblica Istruzione. Fa
molto bene e nelle elezioni
della X Legislatura viene
confermato come deputato
regionale con 13.303 voti
personali e come Assessore,
con le stesse deleghe, nel
41° governo regionale. Ma il
vero boom lo ottiene nelle
elezioni per l’XI Legislatura
Siciliana nel collegio di Tra-
pani. Il successo è enorme.
L’on. Enzo Costa ottiene
10.710 preferenze su 14.258
voti data alla lista del PSDI.
Ben il 75,11 %, una percen-
tuale eccezionale. È al-
l’apice della sua popolarità.
Ogni giorno nella sua segre-
teria in via XI Maggio è un
andirivieni di persone. E lui
ha sempre un consiglio per
tutti. [ ... ]

...continua a pag. seguente

l ricordo di un figlio verso il proprio genitore
non può che essere di gratitudine e di amore in-
finito, e per questo ho il dovere di risparmiare
chi ci legge da sprazzi di sdolcinatezza senza
eguali. Dell’uomo politico altri hanno voluto
dare testimonianza di eventi e realizzazioni, e
non posso che esserne fiero e grato. Ringrazio
per averle accolte in queste pagine il quotidiano
Marsala C'è, che oggi, in coincidenza con i due
anni dalla scomparsa, ospita queste memorie su
mio padre. E ringrazio gli autori dei ricordi che
vanno dall’apertura del Museo della Nave Pu-
nica e dell’esproprio del Parco Archeologico di
Marsala al Museo degli Arazzi Fiamminghi,
alla Fontana del vino del Maestro Fiume, al
primo finanziamento di tre miliardi di lire per
il Liceo Scientifico di Marsala, all’acquisto del
Teatro Impero fino agli interventi sulla fonda-
zione Whitaker di Mozia e all’apertura delle
nove Soprintendenze, uniche in Sicilia, che as-
sieme agli interventi sull’edilizia scolastica

sono stati una spinta fondamentale per l’econo-
mia del nostro territorio; testimonianze di come
la cultura, la scuola, il turismo, restino la chiave
di volta per la crescita della nostra città e del
nostro Paese. In fondo, però, il ricordo più pre-
gnante e più sentito e' quello verso un padre de-
dito ai propri figli e alla moglie: mi resterà
sempre impressa l’immagine della foto ricordo
di sua mamma - nonna che io non ho cono-
sciuto - che tutti i giorni della sua vita, ogni

volta che entrava e usciva da casa, prendeva e
baciava. Mai è successo che lo abbia dimenti-
cato. Un padre che della propria vita ha fatto un
credo politico e una missione: convinto asser-
tore dei principi del socialismo democratico, ha
messo al centro di tutto l’uomo con i suoi biso-
gni, e alle persone, soprattutto ai più bisognosi,
ha dedicato più tempo di quanto ne potesse de-
dicare alla sua famiglia. Per queste ragioni sulla
sua lapide mia madre ha fortemente voluto
come incisione un versetto tratto dal libro di
Giobbe: “Mai ho rifiutato quanto brama il po-
vero, mai da solo ho mangiato il mio tozzo di
pane poiche' Dio mi ha guidato".

Oggi mio padre verrà ricordato con una Santa
Messa in Chiesa Madre alle ore 18. 

Ciao papà da noi tutti,
David, Sabrina e mamma 
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Il ricordo di Carlo Vizzini per l'amico Enzo Costa
Tanti anni fa, nel settembre

del 1965 (avevo 18 anni),
in una di quelle giornate

che oggi sono diventate frequenti
e scaricano “bombe d'acqua”,
mio padre, allora parlamentare
socialdemocratico, mi chiese di
rilevarlo all'aeroporto. Per andare
a Marsala dove, tempesta o no,
doveva e voleva essere al più pre-
sto. A Marsala lo aspettavano per-
chè era “compare d'anello” del
suo amico Enzo Costa, compagno
di partito ma soprattutto amico.
Compresi subito che il rapporto
con Enzo e la giovane e bella
sposina era di vero rapporto
umano. Parto da qui perchè quel-
l'amicizia con mio padre ha poi
segnato anche il mio rapporto che
allora iniziò ed ancora vive in
me. Enzo era uomo di profonda
bontà, la sua politica era un co-

stante impegno con la gente e per
la gente. Aveva una grande atten-
zione per coloro che erano rima-
sti indietro, bisognosi, e lavorava
per una società che definirei di
giustizia sociale e di pari oppor-
tunità, secondo l'insegnamento di
Giuseppe Saragat. Fondatore e

leader dei socialdemocratici dei
quali Enzo era dirigente in Sicilia
e nelle Istituzioni. La politica con
lui, nei tanti anni insieme, partiva
sempre dagli obiettivi da raggiun-
gere per migliorare la società, ma
il nostro rapporto andava oltre.
La sua casa era anche luogo di

pause pur brevi per rilassarsi,
anche durante le campagne elet-
torali. Non si pensi, però, che lui
fosse soltanto un mite. Sapeva, in
effetti, gestire i passaggi difficili.
Quando per difendere le nostre
idee bisognava alzare la voce e
farsi valere. Lo ricordano coloro
che ci seguivano nelle piazze
sempre piene della sua Provincia.
Sembrerà arretrato, ma rimpiango
quella lunga stagione che vide in
tempi vicini la sua nomina ad as-
sessore regionale e la mia a Mini-
stro a soli 36 anni. Oggi si dice
che le ideologie sono superate e
morte, ma Enzo avrebbe detto
certamente di stare attenti: oggi il
rischio sono i VALORI senza i
quali la democrazia diventa de-
bole. 

Carlo Vizzini

Il sabato poi, per potergli parlare, bi-
sogna attendere ore. Sono in tanti a
chiedere d’incontrarlo. Persone di di-
versa estrazione che si rivedono in
lui, che, perché non dirlo, sperano nel
suo aiuto. E lui è sempre al servizio
della gente ma soprattutto della Città
e del suo patrimonio culturale.  Sia
da Assessore regionale ai Beni Cul-
turali che da parlamentare si batte per
diversi finanziamenti. Sono molte le
Chiese e le strutture monumentali
della nostra Città che beneficiano di
consistenti finanziamenti grazie all’interessamento dell’on. Costa. Sa bene,
per essere stato per cinque anni Presidente dell’allora Ente Provinciale per
il Turismo di Trapani, che il futuro del nostro territorio sta nell’attirare turisti
in una Provincia ricca di un incommensurabile patrimonio artistico, culturale
e ambientale. Rivalutare e restaurare chiese, palazzi storici e monumenti è
un ottimo viatico per perseguire questo obiettivo. Un aneddoto: buona parte

del clero di quel tempo è tutto per lui!
Nel corso della sua attività di governo
regionale non  si distingue però sola-
mente per i finanziamenti. Istituisce,
infatti, le Soprintendenze provinciali
ai Beni Culturali e Ambientali; rea-
lizza il Museo archeologico di Baglio
Anselmi, contribuisce all’apertura del
Museo degli Arazzi fiamminghi, con-
sente il restauro della Chiesa dell’Ad-
dolorata e si prodiga per dare aiuto a
chi ne ha bisogno. Se il Liceo Scien-
tifico di Marsala (tre miliardi delle

vecchie lire) e l’Alberghiero hanno oggi una sede, gran parte del merito lo
si deve a lui. Così come molti degli ultimi concorsi per 2000 fra impiegati e
funzionari alla Regione portano la sua firma. Non credo sia stato poco per
un uomo, rispettato dagli avversari politici, grande conoscitore e stratega
della politica cui Marsala (e non solo) deve tanto.  

Nino Guercio

CONTINUA DALLA PRECEDENTE
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Ricordo Enzo Costa da Presidente del-
l'Azienda Provinciale per il Turismo di
Trapani, a Pantelleria, in una cerimonia

di premiazione e  riconoscimento per la salva-
guardia dell'asino pantesco. Si era ancora in
un periodo in cui la valorizzazione dei nostri
beni culturali era ignota ai più, in un mondo
di sagre e canzonette. E poi, per la rivista Si-
cilia Archeologica, giá fortemente voluta dalla
Provincia di Trapani, per il  patrimonio ar-
cheologico e storico del nostro territorio. E
poi ancora a raffica, da Assessore regionale,
per l'apertura del Museo degli Arazzi fiam-
minghi a Marsala, del Museo archeologico al
Baglio Ansemi, con il relitto della nave punica
e con la prima esposizione al pubblico della
statua del Giovane di Mozia, in un colpo solo,
con congresso internazionale e catalogo, con
tante Università. Si proseguì con altri mille

eventi e manifestazioni, fino alla apertura
della sede della Soprintendenza a Trapani,
centro propulsore di cultura, non di certificati.
E ricordo Salvatore Fiume, artista lungamente
apprezzato e frequentato a Marsala, a Canzo,
a Favignana. Mille idee e mille progetti, di cui
resta una grande opera bronzea, la menade or-
giastica della Fontana del vino, a Marsala.
Enzo Costa ha saputo lasciare una impronta
fondamentale del suo operato nel nostro terri-
torio: persona intelligentissima e concreta,
con attenzione vera per i problemi della so-
cietà, che risolveva attraverso i vari ruoli isti-
tuzionali che ricoprì. Ma la sua figura
dovrebbe essere meglio ricordata nella storia
della valorizzazione dei nostri beni culturali,
soprattutto per il giusto percorso che Enzo
Costa seppe tracciare per il futuro.

Rossella Giglio

Rossella Giglio ricorda l’impegno dell’onorevole Enzo Costa
per la cultura ed il patrimonio archeologico del territorio
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Un ottobre di spettacoli ed
iniziative nei teatri di Marsala

AL CARMINE IL LIBRO DI TRANQUILLO. POI MODUGNO, CONCERTO PER PIANO E CABARET

Diversi importanti
eventi nel mese di ot-
tobre a Marsala. Fla-

vio Tranquillo presenta il suo
libro “Time Out” al Com-
plesso San Pietro il 5 ottobre
alle ore 18.30, ascesa e caduta
della Mens Sana o dello sport
professionistico in Italia. Il 12
ottobre i Trikke e Due Cabaret
si esibiranno con lo spettacolo

“Sangu meo du me core”
presso il Teatro Impero alle
ore 21.30. Un evento per rac-
cogliere fondi per l'Associa-
zione Avis di Marsala.
Ingresso 6 euro. Il Tributo a
Modugno verrà invece repli-
cato al Teatro “E. Sollima” il
13 ottobre alle ore 18.30 gra-
zie all'Associazione Ciuri e
agli artisti Gino De Vita (chi-

tarra), Toty Lo Faso (voce) e
Roberto G. Pellegrino (fisar-
monica). Domenica 27 ottobre
torna la Stagione Concerti-
stica al Teatro “Sollima”, or-
ganizzata dall'Accademia “L.
Van Beethoven” diretta dal
Maestro Giuseppe Lo Cicero.
Ed è proprio lui che si esibirà
in concerto alle ore 18.30. 

Villa Genna ospita l'evento 
“Ti scrivo una lettera d'amore”

SI TERRÀ DOMANI CON LA PARTECIPAZIONE DEL PRESIDENTE NELLO MUSUMECI

“Ti scrivo una lettera d’amore” è l’ini-
ziativa dell’associazione “Nel segno
del Sale” che si terrà domani, 6 otto-

bre, a Villa Genna dalle ore 17 – con il patrocinio
del Comune e della Regione Sicilia – che si pro-
pone di riscoprire questo modo ormai in disuso
di esprimere un sentimento. Le lettere pervenute
sono state valutate da una commissione giudica-
trice composta dalla deputata regionale Eleonora
Lo Curto, dal giornalista Roberto Tumbarello e

dall’attrice e doppiatrice Angiola Baggi, quest'ul-
tima leggerà le lettere e le poesie d’amore più
belle di tutti i tempi insieme all’attore e regista
Massimo Graffeo. Ci sarà anche un momento
musicale con l’orchestra del Liceo “Fazio Allma-
yer” di Alcamo. Due chicche: il Presidente della
Regione siciliana Nello Musumeci leggerà la sua
lettera d’amore dedicata alla Sicilia, mentre il
sindaco di Marsala Alberto Di Girolamo leggerà
la sua missiva dedicata a Marsala.

NECROLOGIO

Clelia Donatina Pipitone 
21 febbraio 1952 - 5 ottobre 2009

“Troppo profondo

è scavato il solco.

Rassegnarsi? Forse.

Dimenticare? Mai!”

Nel decimo anniversario della morte, i figli Eu-
genio e Daniele ed il marito Antonino Fardella vo-
gliono ricordarla.

In sala due film: “Il Piccolo Yeti” e “Martin Eden”
Al Cinema Golden di Marsala doppia proiezione. Alle
18.30 e alle 20.30 verrà proiettato il film d'animazione
“Il Piccolo Yeti”, un'avventura che attraversa gli am-
bienti urbani e i grattacieli di Shanghai per raggiungere
le cime innevate dell'Himalaya e panorami che la-
sciano senza fiato. Alle 22.30 invece verrà program-
mato il film di Pietro Marcello “Martin Eden” con

Luca Marinelli premiato al Festival di Venezia. E' la
storia di un marinaio di Napoli che ha salvato Arturo
Orsini da un pestaggio e viene accolto con ricono-
scenza dalla famiglia del ragazzo e presentato alla so-
rella Elena. È amore a prima vista. Martin così vuole
istruirsi e impara tanto, così inizia l'amore per la scrit-
tura... 

CINEMA GOLDEN

Marsala: rinviato in aprile il
concerto di Massimo Ranieri
"Per sopraggiunti e inderogabili impegni cinematografici di Massimo Ranieri,
siamo costretti a rinviare la data del 24 gennaio al Teatro Impero di Marsala
alla nuova data del 17 aprile 2020, in collaborazione con il Comune di Mar-
sala". È quanto comunica la produzione “Puntoeacapo srl”, specificando al-
tresì che i biglietti acquistati restano validi per il nuovo spettacolo, tutti coloro
che desiderano richiedere il rimborso del biglietto possono procedere come
da informativa che si allega. 
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Nel corso della seduta a porte chiuse, si è registrato un certo nervosismo. In
questi anni avete mai subito pressioni da parte di consiglieri comunali per av-
vantaggiare qualche soggetto a discapito di qualcun altro? In passato sono stato
anch’io consigliere comunale e ricordo che questo è stato sempre un settore caldo,
che muove circa 28 milioni di euro l’anno, quasi un bilancio a sé stante. Un tempo,
forse, le attenzioni erano anche maggiori. Come ho già detto, quando il sindaco ha
avuto notizie di un certo tipo, ha comunicato a chi di dovere. L’obiettivo non era
fare clamore, ma chiarezza. Non siamo andati a rimorchio di nessuno, anzi… Pro-
prio per questo sono state avviate azioni correttive, senza per questo voler creare
ombre intorno alle persone che sono state spostate di settore. Passiamo ai rifiuti:
si è appena conclusa l’ennesima estate difficile. Qual è il suo bilancio? Parlerei
di un’estate drammatica. Mentre sta crescendo l’attenzione generale attorno alle te-
matiche ambientali, grazie anche a una giovane come Greta Thunberg, si è creato
anche un fronte opposto che, guarda caso, è lo stesso che raccoglie chi crede nelle
politiche sovraniste. Peraltro, dal prossimo anno in Europa l’indirizzo generale non
sarà più quello del riciclo, ma della riduzione dei rifiuti, mentre la politica siciliana
resta inerte, come dimostra la mancata realizzazione di impianti pubblici. I privati,
così, continuano a fare il bello e il cattivo tempo, imponendo prezzi via via più alti.
Di fronte all’emergenza “organico” di quest’estate, i sindaci sono stati lasciati da
soli e si sono ritrovati costretti o a sospendere il servizio di raccolta o a spendere
molti più soldi del previsto per lo smaltimento. Il sindaco Di Girolamo, con un’ap-
posita ordinanza di igiene ambientale, si è preso la responsabilità dell’abbancamento
dei rifiuti. Ma sulla vicenda, tutta la classe politica ha le sue colpe, sia il centrodestra
che il centrosinistra. Capitolo mastelli: recentemente avete reso noto il mancato

ritiro di 5000 kit. Inevitabile pensare a un legame con il proliferare di discariche
e microdiscariche sul territorio… La stragrande maggioranza delle famiglie ha
capito l’importanza della raccolta differenziata. Tuttavia, dagli incroci fatti sono
emersi questi 5000 mastelli non ritirati, tutti riferibili a persone che non avevano
mai pagato la tassa sui rifiuti. Pur di continuare a non pagare, preferiscono buttare
i rifiuti in giro. Abbiamo stimato che ogni cittadino paga 50 € in più di tasse ogni
anno a causa degli evasori. Capiamo che ci sono famiglie indigenti che non possono
permettersi di pagare e per loro sono previsti sgravi ad hoc: tuttavia, li invitiamo a
prendere il mastello per non inquinare il territorio. Gli altri devono prendere il ma-
stello e pagare, magari attraverso il ravvedimento operoso che consente di evitare
le sanzioni che giungono in presenza di un’attività di accertamento condotta dagli
uffici comunali. L’impressione, però, è che l’inasprimento dei controlli annun-
ciato dall’amministrazione non abbia prodotto grandi risultati contro l’abban-
dono selvaggio dei rifiuti… In effetti, nonostante le sanzioni effettuate anche
attraverso i filmati delle videocamere, tanti si ostinano a sporcare la città. Inaspri-
remo ulteriormente le sanzioni e i dati dei trasgressori verranno trasmessi agli uffici
comunali per gli accertamenti tributari. Quando intendete procedere a una boni-
fica del territorio? Le bonifiche vengono fatte costantemente. Ci sono 49 squadre
in giro sul territorio per questo. Alcune zone sono state effettivamente recuperate,
adesso bisognerà fare uno sforzo in più nelle contrade. Contestualmente, con Le-
gambiente e altre associazioni abbiamo avviato un’attività di tutoraggio nei quartieri
in cui si registrano più episodi di abbandono dei rifiuti: qualche risultato lo stiamo
ottenendo. A breve, inoltre, avvieremo un nuovo piano di comunicazione per rendere
i cittadini più informati sulla differenziata.  [ vincenzo figlioli ] 

CALCIO
Nuova ostica sfida per il Marsala Calcio. Dopo la
Coppa Italia giocata a Biancavilla e vinta dagli azzurri
– donando loro una grande carica – si torna a giocare
in trasferta questa volta con l'ACR Messina. Al mo-
mento i messinesi hanno 9 punti nella classifica del
Campionato di Serie D Girone I, mentre gli azzurri si
sono fermati a 3. Si gioca domani, 6 ottobre, alle ore
15 allo Stadio Franco Scoglio – San Filippo del capo-
logo di Provincia siciliano. Un'ordinanza a firma del
Prefetto però – dopo i disordini avvenuti nella gara
Marsala-Acireale di domenica scorsa dove è rimasto
ferito anche un poliziotto – non consentirà ai tifosi li-
lybetani di andare in trasferta a Messina.
VOLLEY/1
La Sigel Marsala Volley ha chiuso le trattative per Ma-
riella Laragione, 27enne centrale che ha ottenuto lo
svincolo dalla Massimi Eco Soluzioni Ladispoli, e con
Linda Mangani, 184 cm, fiorentina di Bagno a Ripoli
che arriva dal Volley Soverato (A2). Di contro, per due
arrivi c’è una partenza. Le strade tra la centrale classe
1997 Monica Rettani e la Sigel si dividono. La Rettani,
vincolata da un contratto con i nostri colori, aveva

svolto tutta la fase della preparazione atletica in sede,
avendo risposto alla convocazione per il raduno del
26 agosto scorso. Il Sodalizio, con in testa il DS Mau-
rizio Buscaino, domani, 6 ottobre, debutterà in Cam-
pionato contro il Ramonda IPAG Montecchio al
PalaBellina alle ore 17.
VOLLEY/2
Volley Terrasini - Fly Volley è terminata 2 a 2.  A con-
frontarsi in gara, le ragazze di Enzo D’Accardi, con
meccanismi rodati e più “oleati”, da un lato, e quelle
di Lucio Tomasella, con soli tre allenamenti indoor
sulle gambe, dall’altro. Punto a punto il primo set ca-
ratterizzato da belle giocate da parte di entrambi i se-
stetti. Con un colpo di reni finale la Fly si aggiudica il
parziale. Nel secondo e terzo set Coach Tomasella mi-
schia le carte ma un Terrasini più cinico e disinvolto
prende il largo. Le marsalesi tuttavia non ci stanno e
riducono il gap perdendo i due parziali ma uscendo
dal campo a testa alta. Nel quarto game Coach D’Ac-
cardi lascia in panchina Biccheri e Bruno. Nella Fly
fuori Spanò e Guccione. Partenza sprint delle biancaz-
zurre che si fanno rimontare fino al 18-19 per poi cam-
biare marcia e chiudere il set a proprio favore.

CONTINUA DALLA PRIMA


